

MARDI 22/10/2019 à 17H29 | SANTÉ | AIX-EN-PROVENCE

Aix : maison médicale de Provence, un centre de consultation à proximité d'un hôpital privé

Sur le terrain de l'Hôpital Privé de Provence à Aix, la maison médicale de Provence permet aux patients de consulter leurs médecins tout en profitant d'un plateau technique à la pointe

Par Fabien Cassar  Hub Santé 



La maison médicale de Provence est un centre de consultations des médecins libéraux de l'hôpital DR

On pourrait s'y perdre tellement les deux bâtiments sont proches. Entre l'**hôpital privé de Provence** et la maison médicale du même nom, seul un pont sépare les deux édifices, pourtant l'un et l'autre sont indépendants même si de nombreuses collaborations les relient. Le bâtiment est imposant par sa taille, mais aussi par son nombre de médecins, qui consulte chaque jour près de 500 patients.

"Nous avons plus de 26 spécialités à la Maison Médicale de Provence. C'est un centre de consultations dans lequel des médecins libéraux, qui travaillent pour la plupart à l'hôpital privé de Provence accueillent leurs patients pour des consultations de routine ou pour réaliser un suivi post-opératoire", décrit Élie Taïb, président de la Maison Médicale de Provence.

À la fois sas d'entrée de l'hôpital, mais aussi entité de soins à part entière, la maison médicale fait partie intégrante du parcours de soins du patient, même si ce dernier peut ne pas passer par cette étape. *"On ne se rend pas obligatoirement à la maison médicale avant d'aller à l'hôpital. En revanche, lorsqu'il y a une anesthésie à faire, ou une pré-admission, le patient passe par le rez-de-jardin de l'établissement. En réunissant des services, notre but est de permettre à plusieurs experts de travailler ensemble pour le bien du patient",* souligne-t-il.

Une nouvelle maison déjà en prévision

Géographiquement, les deux entités sont reliées par une passerelle, qui permet de faire le lien entre le plateau technique de l'hôpital et les salles de consultation. Plus surprenant, un réseau de transfert d'échantillons se cache dans les fondations des deux bâtiments afin de transférer au laboratoire de la maison médicale, toutes les analyses de sang ou autre que l'hôpital doit traiter. *"Chaque service de l'hôpital, ainsi que les urgences sont équipés d'un système de tubes pneumatiques reliés au laboratoire afin de ne plus perdre les analyses ou d'endommager les échantillons."*

En concentrant son activité sur plusieurs pôles d'activités (Cardiologie, chirurgie digestive, orthopédique, bariatrique ou ophtalmologie), la maison médicale tente de convaincre des médecins de s'installer à proximité d'un hôpital pour faciliter la prise en charge de leurs patients. *"L'hôpital a tout intérêt à avoir le cabinet de ses médecins à proximité. C'est original, mais on est victime de notre succès, puisque tous les espaces sont maintenant occupés, au point où notre service d'urgence main-épaule a dû s'installer à l'hôpital",* précise-t-il.

Cabinet médical, laboratoire biologique, la maison médicale est multi-tâche. Elle est également à la pointe de la technologie puisque la téléconsultation est prise en charge par certains services. *"On est concerné et équipé par cette question, car nos patients sont en demande constante de nouveaux services. De plus, on l'utilise également en tant que télé-expertise pour que nos médecins soient reliés à leurs confrères pour une analyse supplémentaire d'un cas".*

L'expérimentation de cette gestion du patient à double-tête est déjà un succès puisque, tel L'Hydre de Lerne, une nouvelle maison médicale devrait sortir de terre dans les années à venir.